
では４年に１度は２月２日が節分になるようです。
過去の例を見ると、２月２日に節分があった年は
全て景気拡張局面にあったということです。
日本最初の資本主義的恐慌は1890年の「明治23
年恐慌」ですが、1892年11月を谷として景気の拡
張局面が始まり、日清戦争の好況もあり1898年３
月まで続きます。２月２日が節分だった1893年と
1897年はその拡張局面にあたります。
124年ぶりに２月２日が節分となった2021年も
2020年５月を谷とする景気拡張局面でした。
こうした過去の例にならって、節分が２月２日に
なる今年も景気拡張を期待したいと思います。

□幹事報告 加藤定伸幹事
⑴本日の配布物／次年度委員会配属表、抜萃のつづり｡
⑵西名古屋分区ＩＭについて／日時：２月20日㈭｡
場所：名古屋観光ホテル。受付 15：30。※名駅
ＲＣの受付で名札とプログラムを受け取り会場
に入って下さい。式典 16：00～16：30、講演会
16：40～18：00、懇親会 18：15～20：00。登録
者にはメールでご案内します。
⑶久田勘鷗さんの退会バナーが受付にあります。
サインがまだの方はお書き下さい。
⑷本日例会後に第７回理事会を行います。

筧 正紀会長

もうすぐ節分です。最近節分の
風習は豆まきから恵方巻きに変
わってきて、恵方巻きのＣＭを
よく見かけるようになりました｡

節分はほぼ毎年２月３日に行われます。1985年
から2020年の36年間はずっと２月３日でした。
しかし、今年2025年の節分は２月２日になります｡
節分とはそもそも「季節を分ける」ということで、
本来は各季節の始まりである立春、立夏、立秋、立
冬それぞれの前日のことでした。それが今では立
春の前日の節分だけが残っているということです｡
立春は二十四節気の１つです。二十四節気は１年
の太陽の黄道上の動きを24等分して、約15日ごと
の節季に分けて季節の目安としたものです。立春
は太陽と地球の位置関係で決まるので、地球が太
陽のまわりを回る周期のずれを修正するために立
春の日付は変動することがあります。それに伴って
節分も２月２日や２月４日になることがあります。
こうした暦については、国立天文台が毎年２月に
官報で翌年分を発表しています。正式には国立天文
台の発表を待たなければいけませんが、2056年ま

□ 司会 小川洋子会場運営委員
□ ロータリーソング 鈴木清美ソングリーダー委員
「四つのテスト」

□ ゲスト・ビジター紹介 柴 芳郎親睦活動・家族委員
ゲスト 久松玲子さん（笹谷俊道会員の紹介）
ビジター 名古屋宮の杜ＲＣ
会長 浅野慎之さん 幹事 牧野敬充さん
会長エレクト 野村 治さん 副幹事 安田 保さん

□ 出席報告 浅田 淳出席・ニコボックス委員
会員数78名 (免除者13(11+2)名)
義務者出席55名 免除者出席８名 総数63名
出席率86.30％ １月15日分修正出席率 94.37％
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2025年１月29日㈬
（令和７年)晴 No.21

名古屋宮の杜ＲＣ来訪例会
宮の杜ＲＣの皆様、多数のご来訪ありがとうございました。

◇第1522回 ２月５日㈬ 通常例会（カレー）
誕生日・結婚記念日祝福 ロータリーの友（２月号）紹介
新会員卓話
２月12日㈬ 休会 クラブ休日/定款第７条第１節(d)(1)祝日

◇第1523回 ２月19日㈬ 通常例会（立食）
米山奨学生ジェシーさん、青少年交換学生エンニさん来訪日
【例会後】第８回理事会
２月20日㈭ 西名古屋分区IM(於：名古屋観光ホテル)

第1521回例会
（立 食）

会長あいさつ

＜ 例会開催予定 ＞

２月は平和構築と紛争予防月間です



事業について少し報告させて頂きます。
この事業は今年で３年目になります。我々の会員
企業がカンボジアで学校を４つ寄贈しており、その
学校に１回目、２回目は滑り台やブランコなど遊具
を寄贈しました。昨年の訪問時に不衛生な井戸水を
使っていることを目の当たりにし、今回はよく小学
校にあるような手洗い場を寄贈して非常に喜んで
頂きました。その小学校がある村では手洗い場の
隣に建物を建て、その村の集会所にしようという
ことで、村をあげて大歓迎をして頂きました。
今回は私を含め総勢21名のメンバーがカンボジ
ア訪問に参加しました。現地で大量のお菓子を購入
すると同時に、各々会員が日本から子供たちの喜び
そうな風船やトランプ、女の子の髪飾りなどを大
量に持っていき、４つの小学校で配りました。子供
たちの目がキラキラ輝いて、子供たちの笑顔で逆
に私たちはすごく元気をもらいました。
そんなカンボジアの国際奉仕事業でしたが、今後
も引き続き私ども宮の杜ＲＣで何ができるかを考
えながら活動していきたいと思います。名古屋名駅
ＲＣさんの子クラブとして恥ずかしくないよう、今
後も奉仕活動を頑張って参りたいと思いますので、
ご指導の程宜しくお願いします。

□食事・歓談タイム
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□次年度役員、理事、役員待遇、委員長、出向者発表
遠藤泰昭会長エレクト

□名古屋宮の杜ＲＣ会長あいさつ 浅野慎之会長
我々名古屋宮の杜ＲＣは１月17
日に創立記念日を迎え、９年目に
入りました。本来であれば先週の
例会にお邪魔させて頂かなければ
いけなかったのですが、国際奉仕
事業でカンボジアに行っており、
本日の参加になりました。

せっかくですので、先日のカンボジアの国際奉仕

ニコボックス 浅田 淳出席・ニコボックス委員

○本日は幹事、次年度会長・幹事の４名でお伺いさせて頂き
ました。宜しくお願い致します。(名古屋宮の杜ＲＣ 会長
浅野慎之さん、幹事 牧野敬充さん、会長エレクト 野村
治さん、副幹事 安田 保さん)

○宮の杜ＲＣ 浅野会長、牧野幹事、野村会長エレクト、安田
副幹事、ようこそ名駅へ。今年も宜しくお願いします。

(筧 正紀さん)
○名古屋宮の杜ＲＣの皆様、ようこそです！ (加藤定伸さん)
○寺西ワクワク会ご参加の皆さん、ありがとうございました。

(辻 雅人さん)
○宮の杜ＲＣ、浅野会長、牧野幹事、多数のご来訪ありがとうご
ざいました。今年も宜しくお付き合い下さい。(神野重行さん)

○卓話ありがとうございました。神野さんの依頼をお待ちし
ております。 (武田美和さん)

○この度は妻の死去に際しましてクラブ並びに皆様よりご
丁重なる弔意を頂戴致しありがとうございました。

(服部清純さん)
○ゼネラルヒートポンプ工業㈱は2024年度省エネ大賞資源
エネルギー庁長官賞(ＺＥＢ・ＺＥＨ分野)を連名で受賞しま
した。省エネの推進において成果をあげた取り組みに贈ら
れる名誉ある賞を頂けたことを光栄に思います。今後も引
き続き省エネの推進に努め、持続可能な社会の実現に貢献
します。 (柴 芳郎さん)

○健康に感謝して。 (城野八代江さん、千田 聡さん)
○ご芳志。 (伊藤清志さん、小林泰平さん、木内恒夫さん)
その他、本人誕生日の加藤友康さんよりご芳志を頂きました。

（敬称略）★役員
会 長 遠 藤 泰 昭
直 前 会 長 筧 正 紀
会長エレクト 髙 田 統 夫
副会長・クラブ奉仕委員長 日比野三吉彦
幹 事 山 田 晃 也
副 幹 事 近 藤 元 帥
会 計 佐 藤 修
S A A 加 藤 友 康

★理事
会 員 組 織 委 員 長 浅 野 直 宏
親睦 活 動 ・ 家族 委 員 長 中 根 か つ み
プログラム担当(副)委員長 長 谷 川 徹
クラブ・ラーニングファシリテーター 両 角 國 男
職 業 奉 仕 委 員 長 西 川 達 郎
社 会 奉 仕 委 員 長 大 勝 浩 二
国 際 奉 仕 委 員 長 藤 井 圓 隆
青 少 年 奉 仕 委 員 長 小 林 泰 平

★役員待遇
副 S A A 稲 垣 真
副 会 計 盛 田 兼 由
会 計 監 査 笹 谷 俊 道
会 計 監 査 恒 川 和 男

★委員長（理事会メンバー以外）
出席・ニコボックス委員長 森 畑 明
公共イメージ向上委員長 仁 藤 貴 之
ソン グ リ ー ダー 委 員 長 柴 芳 郎
椿 賞 委 員 長 両 角 國 男
ロータリー財団・米山奨学会委員長 千 田 聡
戦 略 委 員 長 遠 藤 泰 昭

★地区出向者予定者
地 区 諮 問 委 員 会 神 野 重 行
拡 大 委 員 会（長） 神 野 重 行
危 機 管 理 委 員 会 （ A ） 神 野 重 行
防 災 対 策 委 員 会 （ A ） 神 野 重 行
公共イメージ向上委員会 萱 垣 建
米 山 記 念 奨 学 委 員 会 柴 芳 郎


